Umgestaltung des Spielplatzes Dr.-Otto-Nuschke-Straße

Ein weiteres Vorhaben der Stadt Heidenau ist in diesem Jahr die Umgestaltung und Erweiterung des Spielplatzes an der Dr.- Otto-Nuschke-Straße. Momentan besteht dieser Spielplatz aus großen, stark sanierungsbedürftigen Freiflächen mit wenigen Spielgeräten.

Mehrgenerationenplatz

Künftig soll der Spielplatz Kinder und Jugendliche zum Spielen sowie Erwachsene zur sportlichen Betätigung einladen. Neben Tischtennisplatten, verschiedenen Wippen und mehreren Schaukeln sollen ein Spielhaus, eine Rutsche und auch ein Activ Trail sowie verschiedene Outdoor-Fitness-Geräte errichtet werden.

Umfassende Beteiligung

In zwei Beteiligungsrunden mit Teilnehmern der Kindertagesstätte "Flohkiste", mit Tagesmuttis und Bewohnern aus dem Stadtteil sowie der Stadtteilmanagerin und Vertretern der Stadt wurden Wünsche und Erfordernisse des Spielplatzes abgestimmt. Kinderzeichnungen von Kindern der Kita "Flohkiste" waren bei der Ideenfindung und Auswahl der einzelnen Spielgeräte mit prägend. Auch dem Jugendbeirat der Stadt Heidenau ist die Entwurfsplanung

zur Freiflächengestaltung vorstellt worden. Teilweise konnten hierbei die Empfehlungen in der weiteren Planungsphase berücksichtigt werden.

Umsetzung und Finanzierung

Der Heidenauer Stadtrat beschloss in seiner Sitzung im März 2017 die Umsetzung dieses Vorhabens. Die Finanzierung in Höhe von ca. 367.000 Euro erfolgt zu 2/3 über das Bund-Länder-Programm der Städtebaulichen Erneuerung im Programmbereich "Soziale Stadt" im Programmgebiet "Heidenau Nordost". Außerdem wurden Fördermittel in Höhe von 25.000 Euro über Investitionsprogramm Barrierefreies Bauen 2017 "Lieblingsplätze für alle" beantragt. Damit werden der Haupteingang und die Wege zum Spielplatz barrierefrei gestaltet.

Teilbereiche

Der künftige Mehrgenerationenspielplatz soll den Stadtteil bereichern und bietet Betätigungsfelder für alle Altersklassen. Die derzeitige Spielplatzfläche wird um eine Fläche von 600 qm erweitert und bleibt auch künftig eingezäunt. Außerdem wird der Platz in einen Teilbereich "Abenteuerspielplatz" und einen Teilbereich "Sportweg" unterteilt.

"Sportweg"

Das schmale Grundstück entlang der Kurzzeitparkplätze soll zur körperlichen Ertüchtigung einladen. Hier entsteht ein ca. 70 m langer Sportweg mit Attraktionen. Lehnbänke entlang des Weges laden zum Verweilen ein.

"Abenteuerspielplatz"

Auf dem schon vorhandenen Spielplatzbereich wird der sogenannte Abenteuerspielplatz entstehen. Hier finden Spielgeräte für kleine und größere Kinder Platz.

Den Kindern wird ein Raum zum Rutschen, Schaukeln, Klettern, Wippen, Springen und Spielen in Fantasiewelten geschaffen. Um einen Aufenthaltsbereich mit Sitzmöglichkeiten ordnen sich verschiedene Spielbereiche an.

Zuwegung

Sämtliche Wege und befestigte Flächen werden mit Asphalt befestigt.

Aus Pflegegründen wird der öffentliche Gehweg entlang der Dr.-Otto-Nuschke-Straße auf eine Breite von 1,80 m erweitert.

Begrünung

Der vorhandene Gehölzbestand wird erhalten und durch Pflanzung von weiteren Gehölzen und Sträuchern ergänzt.

Katrin Reichelt Öffentlichkeitsarbeit



Der jetzige Spielplatz an der Dr.-Otto-Nuschke-Straße soll umgestaltet und erweitert werden - Foto: Stadt Heidenau